

新1年生Q&A

★入学式について

①入学式にランドセルを持っていく必要はありますか？

→ランドセルを持っていく必要はありませんが、記念写真の撮影にランドセルがあると思えば出になると思います。昨年度もランドセルを持ってきているご家庭はいらっしゃいました。昨年度からランドセル以外の登校もできるという足立区からのお手紙がありました。

②保護者（特に女性）の服装はどのようなものが多いですか？

→スーツやフォーマルなワンピース、着物と様々です。

③入学式当日はどのくらいの時間がかかりますか？

→集合写真の移動、個人的に先生と話したい方もいるので約1時間半はかかります。昨年度は校門の前の写真撮影で入学式後に列が出来ていました。入学式自体は30分程度です。

★学校生活について

①欠席連絡の連絡帳、近所に知り合いがいないときはどうしたら良いですか？

→欠席連絡はオンラインで現在行っております。

学校ホームページにあるGoogleフォームからの連絡です。

5月以降はHome & Schoolというアプリでの欠席連絡での運用が開始されます。

また緊急時は、学校へ電話でも大丈夫です。

②先生方に相談したいことがある場合は、どのタイミングが良いでしょうか？

→気になったときに連絡帳でお伝えをしています。実際に対面での相談の方が話しやすいときにはそこからアポイントを取って相談しています。緊急のときは電話での連絡もしています。ただし、学校は7時45分～17時45分以外は転送の案内が流れるようになっています。

③登下校が心配な時、付き添ったりお迎えに行っても良いですか？

→入学したてのときは近くまで迎えに行っていたという保護者も聞いています。迎えの場所は先生方が1週間程度送ってくださる間は、お友達と分かれるところまで迎えに行っていた方もいました。学童ははじめのころは学校まで学童の先生が迎えに来てくれていました。その後はみんなで一緒に学童まで行っていました。

④友達ができるか心配です。

→学校で過ごすうちに友達ができているという方が多かったです。なかなか友達ができないときも先生に相談して、遊びに誘ってもらったり、声をかけてもらったりしたこともあります。まずは見守って、様子を見てあげるのが大事なようです。また、親が思っているより一人で遊ぶのが好きだったり、その時々で遊ぶ相手を変えたりしている子（我が子）もいたそうです。

⑤給食が食べられるか心配です。

→西一の給食はとってもおいしい！と言っています。PTA役員で学校に行った時に見る見本は親が見ても「食べたい！」と思ってしまいます。また、小食、好き嫌いが多い子も先生と相談して配膳の量を工夫してもらっています。無理やり食べさせられるなんてことはないです。

⑥トイレに行きたいと言えるか心配です。

→1年生はトイレに行くようにはじめのうちは担任の先生から声をかけてもらうことがあるそうです。心配だったPTA役員の中には手を挙げたり、「トイレに行きたいです」と親子で練習したなんてエピソードもあったそうです。ちなみに失敗しても保健室で服を貸してもらえます。

⑦学校のトイレは洋式？和式？

→どちらもありますが、校外学習時にトイレが和式しかなかったりするかもしれません。お休みの際に、どこかで練習しておくとも良いと思います。

⑧お友達とのトラブル、いじめはどこに相談すればいい？

→まずは担任の先生に相談しています。担任の先生から学年や専科、保健室の先生に情報を共有してもらったり、学校に週2回きているカウンセラーの先生との面談をさせてもらったりできます。トラブルもお互いの子供の話を聞いて解決に向けて、担任の先生が相談に乗ってくれます。学校から相談窓口のお手紙なんかももらいます。

⑨子供が学校に行きたがらない場合はどうしたらいい？

→行きたくないといっている理由を親が聞いて学校に伝えたり、担任の先生に聞いてもらったりしているそうです。理由はさまざまあると思います。親として子供の味方になって、自分も先生もできることを一緒に探してもらうように話し合っていくのが方法の一つかなと思います。

⑩アレルギーや持病があります。学校に薬を持っていっても大丈夫ですか？

→まずは担任の先生に相談しています。場合によっては保健室の先生にも話してもらいます。一人で勝手に飲むことはできない（誤飲などが心配）そうなので、学校に相談するのが一番です。あとは、可能なら朝に飲めば学校で飲まなくてもよい薬があればお医者さんに相談してみるのもいいそうです。

⑪保護者が仕事で忙しいのもあり登下校が心配です。

心配なのでキッズスマホを持たせたいです。

→学校に相談をすると確認の手紙や面談をしているそうです。保管場所の確認や壊れてしまった時や使い方の約束などを確認しているそうです。下校については学校から案内があった「ミマモルメ」を使っているご家庭もいらっしゃいました。

★身だしなみについて

①髪が長い子はどのようなヘアゴム・ピンを選べば良いですか？

→ヘアピンは、転んだ時ぶつかった時にケガをする可能性があるのでNGです。飾りがついたヘアゴムも絡まったり、転んだときに危ないので、シンプルなものが良いと思います。

②男の子の髪型はどんな風にしておくと良いですか？

→これがいいというのはご家庭の考えもあるかと思いますが、男の子の我が子をみてみると「動きやすい」「汗をかいても暑くない」「水泳のあとにちゃんと拭かないからすぐ乾く」をコンセプトに短めにしているという方もいました。

★持ち物について

①体操着のゼッケンをつけるタイミングは？

→クラスがわかってからで大丈夫です。

春休み期間中は、試着などで体操着を取り扱う洋品店（てんぐやさん等）が混雑します。準備は早めにしておくことをお勧めします。

②学用品を学校で用意すると聞いたけど、名前はいつまでに書けば良いですか？

→入学式翌日に持たせる必要はありません、週明け持たせる時までに書くと良いです。

親子で学校ではどんなものを使うか一緒に確認しながら準備すると良いと思います。

③名前はどんな風に書いたら良いですか？

→子供から見てもわかりやすいところに、ハッキリと書いてあると良いです。

ひらがなで書いておくと子供たちも読めますので、落とし物をしたときに見つかりやすいです。

★PTAについて

①PTAって大変じゃない？入らないといけないの？

→他学年の保護者の方と交流を持てるので、様々な情報が得られやすいです。

またPTAをやることによって、子供たちがどんな風に学校で過ごしているのか、学校生活の様子を知ることできます。